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国際化への対応調査特別委員会会議録 

平成３０年１１月７日（水） 

午後１時３０分 開会 

○中村宗雄委員長 

 皆さんこんにちは。 

 本日はお忙しい中、委員会にお集まりいただきましてありがとうございました。 

只今より、国際化への対応調査特別委員会を開会いたします。 

 

○竹部益世企画部長 

 今回の委員会から経済課長にも出席してもらうことに致しました。よろしくお願いします。 

 

○中村宗雄委員長 

 本日の議題は、大きく分けて３つあります。 

 一つ目は、先日実施した安芸高田市の視察報告、二つ目は、今後の委員会の方向性につい

て、三つ目は、今後の委員会の日程調整についてです。 

まずは、今後の委員会の方向性から協議していきたいと思いますが、この部分について少

し説明させていただきます。 

皆さんにご提出頂いた視察報告書を見てみますと、今後の半田市の国際化についての考え

方は、どなたもおおむね同じような方向性であると感じました。 

しかし、「だれがどこまでやるのか」ということについては、意見は異なると思います。 

また、この問題は議会と行政だけが一生懸命になれば解決できるものでもなく、企業や団

体、住民などの幅広い関係者が一緒に協力していかなければなりません。 

このような状況を解決するために、手段の一つとして挙げられるのが、条例制定だと私は

考えています。 

 その際には、市民や企業・関係団体など、複雑化する外国人を取り巻く環境を考慮したう

えで「だれにどのような責務を負わせるのか」を議会として示し条例を作成することで、そ

の後に実施する政策の実効性が高くなると思います。 

今後の委員会の方向性の案としてですが、一つ目は今説明した条例を作るという案、もう

一つは委員会報告だけ行って終わるという案、これらのどちらがいいのかについて議論して

いただきたいと思います。 

しばらく休憩します。 

午後 １時３３分 休憩 

午後 １時４９分 再開 

○中村宗雄委員長 

会議を再開します。 

休憩中に話し合った結果、この委員会の方向性については、条例制定を最終的なゴールと

することでよろしいでしょうか。 

【「異議なし。」との声あり】 

続きまして、視察報告を行います。 

各委員、資料の補足説明をお願いします。 
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○加藤美幸委員 

 【資料に基づき説明】 

 

○山本佳代子委員 

 【資料に基づき説明】 

 

○山田清一委員 

 【資料に基づき説明】 

 

○小出義一委員 

 【資料に基づき説明】 

 

○石川英之委員 

 【資料に基づき説明】 

 

○澤田勝委員 

 【資料に基づき説明】 

 

○久世孝宏委員 

 【資料に基づき説明】 

 

○竹内功治委員 

 【資料に基づき説明】 

 

○中村宗雄委員長 

 【資料に基づき説明】 

  

○中村宗雄委員長 

 ありがとうございます。 

各委員からの報告を聞いていますと、皆さんほぼ同じような意見を持たれていることが分

かります。 

 したがって、今後は条例制定にチャレンジしていきたいと思いますが、実現が難しそうな

ときには、改めて辞めるという決断について委員の皆さんと検討していきたいと思います。 

 次に、日程の調整を行います。 

 しばらく休憩します。 

午後 ２時 ３分 休憩 

午後 ２時 ７分 再開 
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○中村宗雄委員長 

 会議を再開します。 

 次回の委員会ですが、１２月１７日に予定していた委員会はキャンセルしていただきまし

て、１２月７日（金）の午後、１２月１１日（火）の午後に仮の予定をお願いします。 

 本会議の日程によっては、委員会が開催できなくなる場合もありますので、その際は追っ

て連絡します。 

 そして、その日までに委員会報告と条例案のたたき台を作成して事前にお配りしますので、

精読のうえ委員会へのご参加をお願い致します。 

 この内容について、ご質問等はありますか。 

 

○石川英之委員 

 １１月２７日に会期日程が確定すると思いますので、この日のどこかで最終的な日程調整

を行うのがいいかと思いますがどうでしょうか。 

 

○中村宗雄委員長 

 いい案だと思います。 

 それでは、１１月２７日火曜日の１３時から、全員協議会の前に日程調整のための委員会

を開催しますが、本日決めた予定どおりであれば実施いたしませんのでご注意ください。 

 ほかにはよろしいですか。 

【 「なし」との声あり 】 

それでは次に、協議題２．「その他」の議題を行います。 

何かありますか。 

【 「なし」との声あり 】 

ないようですので、「その他」についてを終わります。 

以上で本日予定いたしました議事は、すべて終了いたしました。 

これをもちまして本日の委員会を閉会いたします。 

                              午後 ２時１１分 閉会 


